

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
6 rs. Prov. 8 Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,056 DE MADRID. MADRID.—VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

Por real decreto dado en Santander á 10 del corriente se dispone, que las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo de 1862, se verificarán en los meses de setiembre, octubre y noviembre del año actual.

En virtud de lo dispuesto en el real decreto de que arriba damos cuenta, por el que se manda anticipar las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo de 1862, se han dictado por el ministerio de la Gobernación las reglas á que deben sujetarse dichas operaciones. En los quince primeros días del próximo mes de setiembre se formará el padrón. Los gobernadores de las provincias podrán, si lo estiman conveniente, disponer que en las capitales y poblaciones de crédito vecindario se emplee á formar el padrón antes de dicha época. Se formará el alistamiento en los días 16 y siguientes hasta el 27 inclusive del expresado mes de setiembre, y comprenderá: 1.º Los mozos que el día 30 de abril inclusive de 1862 tengan 20 años de edad y no deban haber cumplido 21; y 2.º Los mozos que teniendo 21 años, y sin que puedan haber cumplido 25 en el mismo día 30 de abril, no fueron comprendidos por cualquier motivo en ningún alistamiento ni sorteo de los años anteriores. Se publicará el alistamiento el día 1.º de octubre próximo, y permanecerá expuesto al público en los sitios de costumbre hasta el día 10 del propio mes. El domingo 13 del mismo empezará la rectificación del alistamiento, y continuará hasta el 2 del siguiente noviembre. El sorteo general para la quinta de 1862 se verificará en todos los pueblos del reino el domingo 3 de noviembre próximo venidero, bajo la responsabilidad de los ayuntamientos. No se harán las citaciones que previenen los artículos 71 y 72 de la ley de reemplazos hasta que votada y sancionada la ley en que se fija el contingente del reemplazo de 1862 se dicten las órdenes necesarias para su ejecución.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 9,000 rs. anuales, que figura en el presupuesto de gastos vigente al núm. 26, art. 1.º, cap. 31, sección 4.ª, y percibe el marqués de Santa Cruz por indemnización del portazgo de Valdepeñas.

Dada cuenta á S. M. la Reina de las cartas del capitán general de Filipinas, referentes á los medios empleados para fomentar en dichas islas la industria minero-carbonífera en virtud de lo dispuesto en real orden de 31 de mayo de 1859; y enterada S. M. con satis-

faccion del resultado obtenido en las pruebas del carbon de piedra procedente de las minas de Cebu, ha tenido á bien aprobar en todas sus partes las determinaciones de aquella autoridad, prometiéndose, del celo y acierto con que dirige y promueve todos los servicios útiles de aquel Archipiélago, continuará por cuantos medios estén á su alcance removiendo los obstáculos que puedan oponerse á la mas pronta realización del desarrollo de dicha industria, á fin de que se obtengan cuanto antes las ventajas que ha de reportar el Estado con la explotación de una riqueza hasta hoy improductiva.

Por real orden de 5 del corriente ha sido nombrado en virtud de oposición limitada y á propuesta del tribunal de censura, oficial quinto de la junta general de estadística, con el sueldo de 12,000 rs. anuales, el oficial sexto de la misma D. José María de la Torre.

Ha sido nombrado asesor del distrito marítimo de Noya, D. Valentin Moreno.

El consejo de gobierno y administración del fondo de redención y enganches del servicio militar, anuncia en la *Gaceta*, que conforme á lo dispuesto para la inversión de parte de sus fondos por medio de pública licitación en efectos de la Deuda del 3 por 100 con eludido y diferido, ha acordado el mismo en sesión de 7 del actual, que la subasta tenga lugar en sus oficinas, calle del Clavel, núm. 11, cuarto segundo, el día 20 del corriente, á las doce de su mañana. La cantidad señalada por el co-sejo para la compra en este mes de los mencionados títulos, es la de 5,000,000 de reales vellón, 2,500,000 en la adquisición de la Deuda consolidada del 3 por 100, y 2,500,000 en la adquisición de la Deuda diferida del 3 por 100.

La subasta celebrada el miércoles, de 18,000 mantas para los establecimientos penales, ha sido adjudicada á D. Gregorio Rodríguez, como autor de la proposición mas baja de las diez que se presentaron.

La gran cuestión pendiente entre los fracones de Francia, se ha resuelto renunciando el príncipe Murat al puesto de gran maestro de la orden.

Una carta de París nos dá la siguiente noticia sobre el boceto de un cuadro que nos hace concebir la esperanza de que ha de honrar la pintura española: «He visitado el estudio de mi amigo el señor de Gisbert, autor del célebre cuadro de la *Muerte de los Comuneros*, que en union del de los *Carvajales*, de Casado, ganaron los premios en la esposicion del año de 1860 en Ma-

drid. En dicho estudio he tenido el gusto de ver ya delineado el lienzo que ha de servir para una de las paredes de nuestro Congreso, y cuyo asunto es el acto en que doña María de Molina presenta su hijo á las Cortes de Valladolid. La verdad de las figuras, lo correcto del dibujo y el estudio detenido del efecto de conjunto, demuestran ya que la obra del Sr. Gisbert será digna del autor de *Los Comuneros*».

Una carta de Londres, dice que allí el objeto de todas las conversaciones y de todas las burlas es hoy la gran batalla de Manassas, en los Estados Unidos, y en que los fieros hijos del Norte han revelado una cobardía que no tiene ejemplo en la historia. Los pormenores del terror increíble que el «gran ejército del Potomac» experimentó en su larga fuga de 20 millas, serian dolorosos si no fuesen tan eminentemente ridículos. Los americanos, después de tanta baladronada, que ha dado por fruto una timidez tan fenomenal y nunca vista, se han cubierto de oprobio á los ojos del mundo. Hasta *El Times* se burla de ellos, y sabido es que *El Times* no se burla jamás sino de los caidos y débiles, y ni por casualidad del que conserva un átomo de fuerza. Es sumamente cómico el valor que aun desplegan los periódicos de Nueva-York para ocultar su vergüenza. Segun ellos en cuanto terminen las actuales disensiones, piensan espulsar de América todo dominador europeo, y conquistar el Canadá por un lado y las Antillas españolas por otro. Como dice con razón *El Times*, pocos regimientos ingleses bastarían para poner al Canadá al abrigo de todas las tentativas de los héroes de Manassas, y en cuanto á las Antillas España, dice, no tendria dificultad en poner á raya á una marina que antes parecia tan fuerte, y que hoy en la piedra de toque de la experiencia, se encuentra sumamente embarazada para contener las escursiones de dos corsarios.

En un pueblo del partido de Ledesma se verificó hace pocos días el bautizo de un niño de quien fué padrino su tatarabuelo. Asistían á la religiosa ceremonia dos visabuelos, una abuela y el padre de la criatura, siendo lo mas digno de mención que el tal patriarca padrino es un hombre robusto, encarnado y sanote, con buen pelo negro, excelente dentadura, genio festivo, amigo de leer y de saber noticias, aficionado á la declamación; en términos que todos los años desempeña su papel de barba en el drama que se ejecuta el día de la solemne festividad del lugar. Está ágil y se ejercita en algunas de las faenas propias del labrador, y todos los días festivos hace á pié una visita á

parte de la descendencia que tiene en un pueblecito á una legua distante del suyo, que es el Campo de Ledesma. Este patriarca se llama José Bajo, y es natural del pueblo de Mescosa dos leguas al O. de Ledesma.

Una carta de Roma dice: «Ya sabeis las ejecuciones de Somma. Pues bien: en otro pueblecito de los alrededores, hizo (Cialdini) detener á los nombrados Scategro, comerciante en vinos; Romano, propietario francés; Perereo, cerero, y Scazio, hijo de uno de los mas ricos propietarios de la localidad. Apenas se apoderaron de esta gente, los piemonteses dieron un bando para que nadie saliera de su casa, y pocos minutos después oyose una horrible detonación. Era que se fusilaba á los desgraciados detenidos, sin juicio, sin formación de causa, sin permitirles siquiera que les asistiera un sacerdote en esos momentos supremos. Los inexorables verdugos respondian á esta última súplica de las víctimas: «Tendreis tiempo de confesaros en el otro mundo».

En los días 5 y 6 ha habido dos corridas de toros en la plaza de la Constitución de Bailén lidiándose cuatro reses de muerte en cada una de ellas. Los toros de la primera tarde eran de Parrilla de las Navas de San Juan, dando poco juego por ser bravucones y poco aficionados al hierro. El último, que no entraba á la muerte y tenía querencias á la puerta, logró que se la abriera el diablo, y cargado de púas tomó las de Villadiego por el portazgo. Pero la Guardia Civil, que á todo atiende en el desempeño de sus funciones, se fué detrás del toro, y cuando lo tuvo en campo raso, lo despachó de algunos bazos en la festa, evitando de este modo que ocurrieran desgracias.

En la isla de Sicilia es terrible la sequía, y se están celebrando rogativas para que Dios envíe el agua á aquellos campos abrasados. El termómetro centígrado señala diariamente á la sombra de 58 á 40 grados. Ni aun de noche se siente la mas leve brisa, y las enfermedades abundan con motivo de tan crueles calores. Por otra parte, los reaccionarios pululan por todas partes, y parece que han adoptado las blusas encarnadas de los garibaldinos.

Con motivo de haber dicho un periódico piemontés, que la circular del Sr. Ricasoli en la cual se alude á la cuestión romana, habia sido aprobada por el gobierno francés, la *Patrie* dice que tal noticia es inexacta, pues el documento en cuestion es obra exclusiva del presidente del ministerio sardo, y no ha sido comunicada al gobierno francés.

Dos acreditadas casas extranjeras han presentado proposiciones interesándose en la construcción de la vía férrea de Santiago al puerto del Carril. Dichas casas ofrecen construir la línea, tomando en pago una cuarta parte en acciones y otra cuarta en obligaciones, constituyendo de este modo la mitad del capital, y aun después ofrecen coligar estos valores por medio de sus respetables casas de banco de la manera mas ventajosamente posible, á nuestros intereses. Parece que lo único que falta para constituir la sociedad son dos millones de reales, cantidad insignificante para llevar á cabo un proyecto de tan lisonjero porvenir.

Con razon dice un olido nuestros, colegas, que la guerra ó la parodia de guerra en que hoy anda empeñada la Union, ha venido á desengañar á los que creían en las fanfarronadas de los norte-americanos. Esa escuadra embarrizada por dos corsarios, ese ejército de 70 á 80,000 hombres que apenas roto el fuego en Manassas emprende la huida corriendo durante muchas millas sin que nadie los persiguiese, en el mayor desorden, y chillando como mujeres, no es lo mas á propósito para echar la de valientes. Añade que el día en que nuestra media docena de fragatas de hélice se le antojase desembarcar unos cuantos batallones de nuestro aguerrido ejército en las playas de la Union no dejarían títere con cabeza.

Un despacho telegráfico de los separatistas americanos dice que en la batalla de Manassas sus pérdidas fueron: «El mayor Harrison y dos soldados muertos, y dos capitanes y tres soldados heridos». Ahora añádate á esto, que los dos ejércitos se han batido, según los partes, encarnizadamente durante once horas, y en la dispersión los federalistas no han sido perseguidos por los desunionistas, y que el número de los hombres que han entrado en fuego por ambas partes se eleva á 100,000, sin contar, por supuesto, las reservas, que solo tuvieron el honor en esta jornada de presenciarla con el arma al brazo ó tomar parte en la corrida. Esto dice un periódico anglo-hispano, y celebráramos muchísimo que lo ocurrido en Manassas, en vez de prestarse á la compasión, se prestase solo á la burla, como lo ocurrido en el ataque y defensa del fuerte Sumter. Pudieron los separatistas no experimentar apenas pérdida alguna, pero creemos que desgraciadamente los federales las experimentaron muy grandes.

En un pueblo de España habia un valentón, que al dirigirse un día á la capital de la provincia, cargó las pistolas hasta la boca, y las colocó con el mayor cuidado en las pistoleras de la

LOS CALVERAS DE ANTAÑO

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

—Y bien señor vizconde, ¿partiremos la cena? le preguntó cortesmente volviéndole su espalda.

—Ahora os contestaré, exclamó el vizconde poniéndose de nuevo en guardia.

—El combate comenzó de nuevo y esta vez Hector fué el desarmado: entonces su adversario tendiéndole la mano le dijo con una franqueza que tenia algo de caballeresca.

—La partitemos, y si queréis seremos amigos porque sois un valiente jóven.

—Acepto con todo mi corazón exclamó Hector estrechando cordialmente la mano que le tendia.

—Pues bien, á cenar exclamó el vizconde con delicioso abandono. ¿El señor es vuestro amigo? añadió señalando al preceptor que habia contemplado la anterior escena con mudo terror.

—Es mas, vizconde, exclamó Hector, es el único ser que me ama en el mundo, y al único á quien yo distingo.

Y acto continuo presentó á Peritus el vizconde que tuvo gran trabajo en contener la risa al contemplar la rara figura del preceptor.

Cuando la hostelera les contempló amigos avisó que estaba la cena servida en la pieza inmediata á donde los nobles se dirigieron.

Una cena comenzada bajo tales auspicios, no podia menos de ser alegre, y en efecto, los dos

jóvenes se trataron en breve con la mayor confianza contando Hector al vizconde á la segunda botella todos sus deseos, sus proyectos, y sus esperanzas.

—Me parece muy bien, exclamó el vizconde, pero debéis de aguardar algunas contrariedades en vuestra calidad de recién venido á la corte.

—No me aterran, exclamó Hector con aplomo aunque sin petulancia.

—Porque lo creo os lo digo. Por ejemplo, si queréis medrar en la corte no debéis lilar tan pronto de la lespada.

—Yo creia por el contrario.

—Desengañaos marqués y escuchadme: puesto que la casualidad nos ha reunido, justo es que esta casualidad os sirva de algo; yo tengo alguna experiencia, que he adquirido á mi costa como siempre acontece, y quiero que vos la aprovecheis.

—Hector escuchó atentamente, y el vizconde prosiguió:

—Para daros una excelente leccion, bastará contaros el motivo que nos reúne en este desierto.

—Yo estoy muy ligado á la corte donde he gozado durante mucho tiempo de gran favor.

—La atención de Hector se redobló á estas palabras, y se acordó de la desgracia de ser pendero y aficionado á batirme, como habeis podido observar hace un momento. En Versalles y Paris he tenido algunos duelos, de consecuencias fatales para mis adversarios, lo que ha desagradado al rey y á los hombres graves que le rodean, olvidados ya de que fueron jóvenes. Varias veces me

advertieron que abusaba de la tolerancia que conmigo tenían, aconsejándome fuese mas prudente en lo sucesivo; pero viendo que yo no hacia caso de tales advertencias, acabaron por deslerrarme á mis propios dominios. Allí he pasado algun tiempo muy alegre, bebiendo y cazando; pero yo estoy casado y muy enamorado de mi mujer, que perteneciendo á la servidumbre de la reina, no ha podido seguirme á mi destierro: es jóven, linda y un poco coqueta, la corte de S. M. Luis XV no es muy edificante, y he tomado el partido de volver de incógnito á su lado. Nadie sabrá que he vuelto mas que mi mujer, y aun esa antes de saberlo he de asegurarme de su comportamiento durante mi ausencia: este misterio no será largo, porque mi destierro acaba en breve; pero entretanto podré guiarnos desde mi escondite con mi experiencia en ese terreno resvaladizo, donde por la primera vez vais á poner la planta, ¿os conviene?

—No solo me conviene, sino que bendigo al cielo que me ha proporcionado vuestra amistad.

—Continuaremos, pues, nuestro camino juntos, pro-igué el vizconde, pasaremos algunos días en Paris donde cambiaremos vuestro traje provincial por otro mas ajustado á las exigencias de la corte y buscareis quien os presente en ella, porque yo no puedo hacerlo por tener que guardar mi secreto.

—Tengo un tío, hermano de mi madre, el comendador Cardillac que ocupa un elevado puesto en la montería del rey, dijo Hector.

—Le conozco, dijo el vizconde, y caeis en buenas manos si quiere ocuparse de vos, porque el

excelente comendador, como todos los cortesanos viejos, es muy egoísta: con todo, si halagais su vanidad estad seguro de que tendrá un placer de presentaros en el mundo donde goza de gran consideracion. ¿Sois jugador?

—No conozco el juego, respondió sencillamente Hector.

—Conservad siempre esa dichosa ignorancia y consagraos á la galantería, al amor, ese juego es mas agradable y menos costoso.

—Pero es necesario que... ¿qué?

Se permitió decir Peritus que no habia pronunciado aun una palabra, aunque contra su costumbre no habia perdido ninguna del diálogo anterior.

—Es, no solamente necesario, sino indispensable, replicó el vizconde, con tono grave. Solo hay dos medios de prosperar en la corte: el juego ó las mujeres.

Peritus palideció y Hector sintió que su corazón latia con violencia.

—Ahora vamos á acostarnos y mañana saldremos al despuntar la aurora, dijo el vizconde.

Al día siguiente los dos nobles llegaron por la noche á traspasar las brumas del Sena en medio de las cuales se deslizaban vagamente las torres de Nuestra Señora y la imponente masa de las Tullerías.

Algunas horas después, penetraban en una de las grandes casas del barrio de San Honoré Hector y el vizconde, tan unidos como si siempre hubiesen vivido juntos.

silla; se colgó de la cintura un enorme sable de caballería; ocultó un puñal entre el chaleco y la camisa; metió en los bolsillos del pantalón dos cachorrillos, cargados también cuidadosamente, y después de montar a caballo, recibió de su criado una escopeta de dos cañones, que colocó terciada delante de sí. Durante la jornada, avistó a larga distancia un hombre que creyó sospechoso, y dijo a su criado lleno de consternación:

«Aquel hombre debe ser un facineroso; esconde entre esos matorrales todas estas armas; porque él viene desarmado, y si nos coge alguna de las muestras puede asesinarnos con ella.»

El español de Ambos Mundos aplica este cuento a la república democrática de los Estados Unidos que dice ha dejado caer la máscara que la cubría, ofreciéndose a la vergüenza de las naciones tal cual es en realidad.

Ha comenzado a publicarse en Cádiz un periódico dedicado a los profesores de primera enseñanza titulado *La Escuela*, cuya redacción está a cargo de los profesores de la escuela normal de aquella ciudad.

En el ferrocarril del Grao al Puig se están colocando los rails para una nueva vía, a fin de que con la ya existente puedan tomar mayor incremento los trabajos de conducción de piedra para el rápido adelanto de las obras del puerto de Valencia.

Avanzan rápidamente en Lorea las obras de la colocación de tubos de hierro por varias calles, para la conducción del agua potable que ha de surtir las nuevas fuentes. Parece que el director del sindicato se propone que para la feria de aquella ciudad, que empezará el 8 de setiembre, se inauguren dichas fuentes.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 15 y según ellas el trigo estaba el 8 en Manresa de 72 a 80 cuartera; el 10 en Valls de 72 a 80 cuartera; el 12 en Murcia de 53 a 65; en Medina de 42; en Granada de 47 a 56; en Jerez de 56 a 60 1/2; en Sevilla de 48 a 60; en Zaragoza de 18 a 19 3/4; el 13 en Córdoba de 45 a 49.

La cebada estaba a iguales fechas en Manresa a 35; en Valls a 50; en Murcia de 27 a 28; en Granada de 28 a 30; en Jerez de 34 a 36; en Sevilla de 33 a 35 1/2; en Reus a 7 3/4 pesetas cuartera; en Zaragoza de 7 1/2 a 8 1/2; en Córdoba a 31.

El maíz en Manresa a 48; en Valls a 36; en Granada de 48 a 52; en Jerez a 46; en Reus de 9 pesetas a 9 1/4 cuartera.

El aceite en Manresa a 55-50 el mayor; en Granada de 58 a 59; en Sevilla a 46 1/2; en Reus de 15 1/2 a 17 pesetas cuartera; en Córdoba a 55.

Las noticias de Reus alcanzan al 12 y nos dicen que el precio de los aguardientes puestos a bordo en Salón y Tarragona era el siguiente: de 12 1/2, pipa holandesa, 64 duros, 25° refinado a 80 1/2; 33 3/4, espíritu, 101, 35° id., 107, 35°, pipa jerezana, 110, 17 1/2, anisado, pipa catalana, 61;

19 1/2 id., id., 72 1/2; de 25°, idem, idem, 91; de 50°, id., id., 108; 27 1/2 id., id., barril indiano, 14 1/2; 50°, id., id., 17 1/2.

Noticias de la Habana que alcanzan al 18 de julio, y recibidas por la vía de Nueva-York, dicen que una de las presas capturadas por el corsario *Sumter* (antes *Marqués de la Habana*) había sido puesta en libertad. El resto quedaba detenido hasta recibir instrucciones de Madrid. Las dificultades entre Haití y España han sido arregladas satisfactoriamente.

Una carta de Nueva-York, fecha 27 dice que el presidente del Sur Jefferson Davis en su parte de la batalla de Manassas al congreso de Richmond manifiesta que los separatistas perdieron 3,000 hombres entre muertos y heridos. El mismo despacho de Louisville que da esta noticia, dice que las pérdidas de los federales consistieron en 12,000 hombres y que murió el general separatista Johnston. Asegúrase en Washington que los separatistas querían llevar al enemigo hacia Manassas donde tenían una gran estension de terreno minado, de suerte, según este cálculo, que el ejército federal alcanzó una gran victoria con no avanzar, porque si avanza ni un hombre queda para contarle. Siempre es un consuelo y también lo es el saber como parece se sabe en Nueva-York que los separatistas tienen asimismo plagado de minas el terreno hacia Richmond.

La inauguración de la exposición de Oporto está acordada que se verifique el 24 del actual, debiendo concurrir a ella el rey D. Pedro.

Ya se ha anunciado en Sevilla la subasta de las obras para construir un buen mercado en la feria, el cual reclamaban hace tiempo las necesidades de aquella población.

El martes, según dice un periódico de Granada, debieron salir de aquella ciudad los ingenieros encargados de señalar definitivamente los puntos de la línea férrea hasta Loja. Tan luego como los trabajos se terminen deberá verificarse la inauguración de las obras en la vía.

El alcalde de Játiva ha solicitado y obtenido de la autoridad civil de Valencia el permiso para reunir en junta a los ayuntamientos de Buñol y demás de los pueblos comarcanos, con objeto de discutir los medios de llevar a cabo cuanto antes el deseado camino que les ha de unir con la carretera de las Cañillas.

El domingo último se verificó en la academia de bellas artes de Cádiz el acto solemne de repartición de premios. Presidió la sesión el gobernador civil y llenaban la sala las comisiones y funcionarios públicos, así como una lucida parte de la sociedad gaditana.

El tribunal correccional de Paene (Francia) se reunió hace pocos días para juzgar a dos mujeres vagabundas y una niña de diez a once años, hija de una de ellas, que los gendarmes habían

preso viviendo sobre el país. Una de las mujeres, al oír que se la condenaba a seis meses de prisión y a su hija a ser educada en una casa de corrección hasta la edad de 18 años, empezó a gritar diciendo que quería ahogar en el acto a su hija, y se arrojó delirante de rabia al cuello de la pobre niña. Por pronto que se acudió a arrancar de manos de aquella furia a su infeliz víctima, esta tenía ya profundamente señaladas las uñas de su madre en el cuello. La agresora se arrojó al suelo vomitando blasfemias y amenazas al tribunal, y fué preciso atarla fuertemente para devolverla a la cárcel, en cuyo camino no dejó de gritar e insultar a los jueces.

Parece que por acuerdo de S. M. se ha dispuesto que por la ordenación general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia se entreguen 80,000 reales para la fábrica de la nueva iglesia de Santa Lucía en Santander.

La empresa minera de Santander que explota el aceite de Squisto parece que ha obtenido de S. M. la gracia de que la misma se nombre en adelante *Alfonsina* y esté bajo la protección del príncipe de Asturias.

Se encuentra en el puerto de Barcelona la urca *Niña*, con objeto de cargar y conducir a Cartagena una máquina de vapor y calderas que acaban de construirse en aquella capital para uno de los buques que se están terminando en el arsenal de esta última población.

Ayer mañana ha fallecido a los 24 años no cumplidos, y después de una penosa enfermedad, la señorita doña Marciala Gomez de la Mata y Chaves, hija única del señor visitador de Beneficencia y Sanidad, médico honorario de cámara, D. Agustín. Sus padres se hallan en el más profundo desconsuelo, del que participarán cuantos conocían sus virtudes, su talento y su amabilidad.

El Sr. Ricasoni dice en su circular, que lo único que falta para llevar a cabo la unidad italiana, es que los partidos reunidos en uno formen un cuerpo fuerte bien organizado y constituido. Se conoce que el Sr. Ricasoni es hombre perspicaz.

Nuestros vecinos los portugueses se desatan, en periódicos y folletos, en denuestos a los españoles. Varios de nuestros compatriotas residentes en aquel país nos escriben rogándonos que contestemos a tantas columnias e insolencias como allí se imprimen diariamente contra nosotros. Vamos a repetir lo que ya en otra ocasión dijimos con igual motivo: Cuando un niño nos insulta diciéndonos lo que los niños llaman *cosas malas* lejos de incomodarnos nos echamos a reír y hasta si tenemos especial cariño a la criatura le damos dos cuartos por la gracia. Con estas dos cosas debemos responder a la gracia de los portugueses que nos dicen *cosas malas*.

El 8 continuaban las prisiones en Nápoles. En las últimas veinticuatro horas habían sido encarcelados más de

100 eclesiásticos y muchas personas notables. La emigración es cada vez mayor. Las antiguas cárceles de la capital y las provisionales están atestadas de presos políticos, y lo mismo sucede en las capitales de las provincias. Sembrante proceder, dice un periódico liberal francés, no es el más a propósito para llevar a la unión italiana, que habla el Sr. Ricasoni en su circular.

El dolorosamente célebre general Pinelli ha estado últimamente en Nápoles, y después de conferenciar con el general Cialdini ha salido para Sora.

Parece que el tren que partió de la estación de Sevilla para Jerez en la tarde del 9, descarriló a causa de haber interceptado la vía una vaca que fué muerta por la locomotora. Los pasajeros no sufrieron mas que el susto consiguiente.

Las fiestas de Huesca han estado este año muy animadas, y sin que el menor desorden haya interrumpido la alegría general. Las dos corridas de toros han sido bastante buenas, luciendo en ellas el Tato y su cuadrilla. En la segunda sufrió un tremendo revoleón el picador Pinto, pero por fortuna luego que pasó el atoleondramiento del golpe vióse que no ofrecía peligro alguno el aporreado ginete.

El gobierno portugués ha presentado a las Cortes un proyecto de ley pidiendo autorización para conceder sin subasta pública terrenos baldíos para el cultivo del algodón y frutos coloniales en las provincias de Angola y Mozambique.

La nueva ópera que el maestro Verdi escribe para el teatro de San Petersburgo, tiene por título *La Fuerza del sino*. El argumento está tomado del drama español del mismo título, del señor duque de Rivás, que el libretista señor Piave ha sabido apropiarse a la escena lírica con la habilidad que todo el mundo ha reconocido en sus precedentes obras. El maestro Verdi recibirá por esta nueva pieza, escrita para el teatro de San Petersburgo, la suma de 80,000 frs., conservando, sin embargo, la propiedad de la obra.

Con el falso nombre de suscripción a un periódico titulado *Látigo Médico*, existía en la provincia de Segovia, con ramificaciones a varias otras, una sociedad o confederación de facultativos, constituida ilegalmente, toda vez que las bases en que se funda o su reglamento, no ha obtenido la aprobación de autoridad alguna. Esta sociedad tenía su dirección central en el partido de Santa María de Nieva. Celebrábanse reuniones clandestinas con frecuencia, y a veces en despoblado; se pasaban verdaderas a menudo por todos los puntos donde residían los socios, y se sostenía una especie de excitación moral entre los profesores, que habían llamado la atención de las autoridades locales. Fundada y protegida por el periódico *Látigo Médico*, a su vez esta publicación, sirviéndola de arma poderosa para conseguir sus fines, puesto que con la sátira, el insulto y la constante amenaza, intimidaba a los mismos afiliados

y aun hasta a las autoridades locales. El gobernador civil de Segovia ha disuelto esta sociedad o confederación, ha destituido a los subdelegados de medicina y veterinaria del partido de Santa María de Nieva, ha anulado el nombramiento de médico titular de San García, hecho en favor de D. S. Turiso A. de S., director de la confederación; ha multado en 200 rs. al mismo Andrés que no había presentado el título en tiempo oportuno al subdelegado, y ha impuesto 500 rs. de multa al alcalde de San García, que había hecho el nombramiento de titular sin conocimiento ni aprobación de la autoridad civil de la provincia.

Las obras del puerto de Alicante no han comenzado todavía, y se espera con impaciencia en aquella ciudad el día en que se dé principio a ellas, por ser cada vez más necesarias al buen servicio marítimo comercial.

Nos dicen de Cardona con fecha del 10: «De muchos años no se había experimentado en este país una sequía tan grande como en el presente, la que imposibilita del todo la cosecha de las patatas y *yardaneras*, que es lo más esencial para los pobres, y esto agregado a la mala cosecha de trigo hace temer un invierno de grande miseria en esta montaña, si no empiezan nuevas obras en la carretera de Manresa a Solsona, por tocar ya a su término las que están subastadas.»

En Cádiz se va a establecer una sociedad con las garantías suficientes, a fin de hacer el pago de las clases pasivas en toda la provincia, cuyos sueldos les asegure.

En *El Ampurdanés*, periódico semanal que empezó a ver ayer la luz pública en Figueras, y a quien damos la bienvenida deseándole todo género de prosperidades, hemos leído lo siguiente: «Según acaban de asegurarnos personas fidedignas llegadas de Cadaqués, el señor Monturiol, el inventor de la navegación submarina, presió en la citada villa un gran servicio a la humanidad.

Estaba dicho señor cerca el *Cabo de Creus*, mirando como unos cuantos marinos se dedicaban a la pesca del coral, por medio de los buzos inventados al objeto. Observando los que se hallaban a la superficie de las aguas que había trascendido bastante tiempo sin haber recibido señal alguna de inteligencia del que estaba sumergido, determinaron subirle, y al verle le creyeron exánime, pues sacaron el buzo completamente asfixiado. Quedaron asustados todos los que allí estaban presentes, pero el señor Monturiol les tranquilizó con solas estas palabras: «Yo le volveré la respiración.» Con la calma y tranquilidad que tanto le caracterizaba, practico sus operaciones, y le puso en disposición de percibir y respirar el aire atmosférico. Podemos, por lo mismo, asegurar que aquel hombre, si sobrevive a tal accidente, lo debe al inventor del *líneo*.

Ha llegado a Granada el Sr. Darda. Ha contratado por la empresa de aquel

III. LA CARRETA NEGRA.

Al cabo de una semana transcurrida en París, Hector, gracias a los cuidados del vizconde, estaba desahogado. La metamorfosis era tan completa como la de la inmóvil y repugnante crisálida, convertida de repente en leve y pintada mariposa.

Con el traje de corte, Hector había adquirido maneras cortesananas, y al verle con una mano apoyada en el pomo de su espada, y la otra en la cintura de su calzone de terciopelo azul, cualquiera hubiera dicho que había pasado su vida en deslizarse por los bosquecillos de Versalles.

Todo le encantaba en París, desde la ópera hasta el Palais-Royal, pero de nada se admiraba, porque su imaginación se lo había revelado todo antes de verlo.

En cuanto a Peritus, estaba como embriagado de cuanto veía, y la biblioteca real, sobre todo, le extasiaba: al penetrar en aquellos vastos salones llenos desde los zócalos hasta los techos de libros estranos y manuscritos preciosos, necesitaba un largo rato para convencerse que no era juguete de un sueño.

Su satisfacción era tal, que no se apercebía de que no veía casi a su discípulo, ni se inquietaba de lo que podría suceder al último vástago de los Cout-Reuex.

Inútil nos parece decir que el marqués y el vizconde no se separaban, y que el proyecto de es-

tablecerse en Versalles era todos los días dilatado para el siguiente.

—Sería ridículo, decía Hector, presentarme en la corte antes de estar bien iniciado en la vida del gran mundo. Podría cometer alguna torpeza de la que no me consolaría nunca.

—Si no es detiene otra consideración, podreis presentaros mañana, exclamaba Fernando: vuestra iniciación está completa.

—Salvo un punto esencial.

—Cuál?

—Todavía no hemos jugado, interrumpió Hector, y vos me dijisteis en nuestra primera entrevista que no se podía medrar en la corte mas que por medio de las mujeres ó el juego.

—Cierto, pero creo que estuvimos acordados en no utilizar mas que uno de los dos medios.

—Quisiera sin embargo, ensayar el otro, aunque no fuese mas que para compararlos. Además, como dice Peritus cuando se pone en el plato un ala de perdiz y una loncha de jamón, mas vale tener dos cuerdas en el arco que una sola.

—Corriente: iremos luego a jugar y en todo caso si vais demasiado lejos allí estare yo para deteneros.

Aquella misma noche, el vizconde presentó a Hector en una casa de dudosa honradez donde se cruzaban grandes sumas al faraon y al sacanete; la concurrencia era numerosa, destacándose gran número de caballeros de Malta equivocados y marquesas problemáticas.

Hector, que como sabemos era de una concepción pronta, al cabo de algunos instantes de observación, comprendió ya la marcha del juego y

se dijo que bien podía arriesgar algunas piezas de oro que dejó sobre el tapete. El vizconde, que no dejaba de observarle, al contemplar su calma y su aplomo, exclamó para sí:

—He aquí un muchacho que irá lejos si nada le detiene en el camino.

Uno de los jugadores se levantó; Hector ocupó su sitio, y para manifestar los derechos que tenía a él el empeño respetables sumas en el juego.

Ganó, triplicó, quintuplicó sus apuestas sin que la fortuna le abandonase, y en breve se vió dueño de sumas considerables y mereciendo las sonrisas de cuantas mujeres había presentes.

El vizconde, asombrado de su suerte, le rogó jugase por él; jugó y el juego le fué si mpre favorable permaneciendo Hector impasible en la apariencia, aunque en breve el jugador palideció y sin el vizconde que se precipitó a sostenerle hubiera caído exánime sobre su silla.

No obstante, al ceder al desvanecimiento, Hector tendió sus manos como para resguardar su oro. Hé aquí otra pasión indomable que su excelente madre no había podido comprender en el alma de su hijo.

De vuelta a su casa, el marqués repartió sobre su lecho el oro que había ganado y exclamaciones entrecortadas salían de su boca y destellos satánicos lanzaban sus miradas.

Peritus le contemplaba asombrado de tanta riqueza y de tanta locura.

Durante muchos días Hector disfrutó tan ataradora ventura: bien que eligiese cartas, bien que arrojase los dados; el resultado era siempre favorable. El vizconde que tenía un revés de la

suerte le instaba a partir para Versalles a donde hallaría un terreno mas digno de él; pero Hector siempre inventaba pretextos para dilatar la partida.

—Si aguardamos mas, la corte partirá a Fontainebleau y Dios sabe cuándo podreis ser presentado en ella.

—Pues bien, mañana partiremos, exclamó Hector; os doy mi palabra de caballero de no cambiar de parecer.

Cumplió su palabra; y al día siguiente los dos amigos llegaron a Versalles. El vizconde se instaló en una humilde mansión y Hector en un magnífico alojamiento con Peritus y sus dos criados; se presentó en casa del comendador su tío, que le recibió muy bien, ofreciéndoles acordar aquel mismo día con el gentil-hombre de servicio su presentación al rey.

Al día siguiente Mr. de Cardillac envió uno de sus criados a casa de su sobrino anunciándole que el rey había dicho que le recibiría con gusto el jueves siguiente a la hora de audiencia, y que Su Majestad, había añadido que aun conservaba gratos recuerdos de la noble conducta que observó su difunto padre en la batalla de Fontenoi.

Era viernes y tenía ante sí una semana casi entera para admirar las bellezas de Versalles ó volver a París a jugar. Ante esta duda fué a consultar a su amigo el vizconde que le respondió así:

—Todo os favorece hasta hoy, querido marqués; pero por lo mismo es probable que no tardéis en encontrar el reverso de la medalla.

(Se continuará.)

teatro para que trabaje en la próxima temporada. Al Sr. Dardalla acompaña su hija doña Cándida y el Sr. Zamora también ajustados por la misma empresa. El teatro de dicha población está sufriendo una gran reforma y adornándose con gusto elegancia.

Ha llegado á Málaga la goleta de guerra *Caridad* en la cual se embarcaron destino á Fernando Poo los diez y ocho individuos condenados hasta ahora á cadena perpetua por los acontecimientos de Loja.

El vapor inglés *Alrato* llegó ayer á Southampton con noticias del 21 de Puerto Rico. A esta fecha no ocurría novedad en aquella isla.

Antonio Morales Mortazo (a) Albeitar, condenado á muerte por el consejo de Loja, como uno de los principales jefes de la rebelion y reclutador entre las clases obreras, no fué puesto ayer en capilla en atencion á ser ayer fiesta, y lo será hoy para ser ejecutado el sábado.

SS. MM. y AA. que saldrán de Burgos el 16, pasarán el 17 en Valladolid, y el 18 en Villacastin, regresando á la Granja el 19.

Al fin, según tenemos entendido, marchará el presidente del Consejo á la Granja para recibir á SS. MM. Después de permanecer allí dos ó tres dias creemos que el duque de Tetuan pasará por muy poco tiempo á tomar las aguas de Ontaneda. En tal caso acompañarán al duque dos ayudantes, el oficial de la presidencia Sr. Saavedra y el oficial encargado del negociado de campaña en el ministerio de la Guerra Sr. Sanchez Bregua.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 15.
El emperador ha partido para el campamento de Chalons.
Viena 14.
El emperador ha recibido el mensaje húngaro, al que contestará despues que le haya examinado.

El tribunal Supremo ha establecido la siguiente jurisprudencia en varios asuntos sometidos á su decision.

1.º Que el sometido á la jurisprudencia ordinaria no puede serlo á otra privilegiada sino en virtud de disposicion especial que así lo prescriba; y que la jurisdiccion ordinaria es la competente para conocer del delito que comete un paisano declarando con falsedad en causa seguida ante una jurisdiccion privilegiada.

2.º Que el padre que contrae segundo matrimonio está obligado á reservar á los hijos existentes del primero los bienes que heredase de los mismos; con arreglo á lo dispuesto en la ley 15 de Toro y doctrina consignada en varias decisiones del Supremo Tribunal de Justicia; que trasfiriéndose por disposicion de la ley á los hijos del primer matrimonio, la propiedad de los bienes reservables en el momento de contraer el padre segundas nupcias, quedándole el usufructo y conservándolo hasta su muerte, la enajenacion que de ellos hiciere no es eficaz, porque no ha podido transmitir un dominio que no tenía; que la venta de cosa ajena sin el consentimiento de su dueño, no es válida sino en cuanto á los efectos señalados en la ley 19, título 5.º, Partida 3.ª; que no pudiendo los hijos ejercer accion alguna hasta la muerte del padre, solo desde entonces debe computarse el tiempo para la prescripcion; y que adquiriendo el hijo á la muerte del padre el pleno dominio de los bienes reservables, consigue igualmente las acciones á él inherentes, y puede desde aquel momento ejercitarlas contra el poseedor de la finca, por mas que tenga asimismo la hipoteca fáctica en los bienes del padre impuesta por la ley para la seguridad de la reserva.

3.º Que no procede el recurso de casacion contra las sentencias dictadas en las causas criminales.

4.º Que no procede el retrato genilicio cuando los bienes de que se trata no son heredados de patrimonio ó abolegado, sino adquiridos por compra ú otro título semejante, según dispone la ley 3, título 13, lib. 10 de la Novísima Recopilacion; y que mientras la herencia es vacante, se supone existente la personalidad del difunto.

La escuela general de caballeria, que ha residido en Alcalá de Henares tantos años, salió ayer para Valladolid,

donde tiene dispuesto un magnifico local que provee á todas las necesidades de las escuelas de herradores, forjadores y clase de equitacion.

Ayer fué recogido *El Constitucional* por haber publicado una carta que ha dirigido Pérez del Álamo á los vocales del consejo de Loja.

Segun una correspondencia de Madrid, los 30 ó 40 penados por el consejo de guerra que deben salir muy pronto para Fernando Poo, irán á aquella isla, no á estar en una cárcel, sino á labrar la tierra, y poder realizar allí prácticamente sus ideas sobre el repartimiento de la propiedad.

Sabemos de un modo positivo, dice *La Epoca*, que el marqués de Miraflores, cuya salud está tan quebrantada, y que vendrá á Madrid en setiembre, ha manifestado su sentimiento de no poder ir á Roma, donde peligraria su salud. Presentará la dimision de su cargo á la Reina cuando pueda ofrecerle sus respetos y manifestar al gobierno los motivos, completamente ajenos á la política que le impiden continuar en la ciudad eterna.

El conde Stackelberg, ministro de Rusia en Madrid, ha levantado ya su casa en la capital hoy del reino italiano y pasado á tomar las aguas de Spa. Sus equipajes han llegado ya á Valencia y en setiembre vendrá el conde Stackelberg con su familia á Madrid. No es cierto, que haya pensado su gobierno en dejarlo en Turin. Todas las noticias son de que la Rusia no piensa por ahora reconocer los hechos ocurridos en Italia.

El antiguo presidente del ayuntamiento de la Corona y conocido comerciante D. Manuel Mellado ha fallecido á los 71 años, víctima de una penosa enfermedad. Era el último que quedaba de los que acompañaron al general marqués de la Romana en su espedicion á Italia el año 1809, en cuya época ya contaba algunos de servicio.

Ayer tarde ocurrió una desgracia en la bajada de Santa Cruz. Descargando un carro que contenia grandes barricas llenas de efectos de hierro, cayó una de ellas sobre el mozo que se ocupaba en esta operacion, y, según uno de nuestros colegas ha oido decir, le fracturó ambas piernas.

El Clamor dice que una de las primeras medidas que el gabinete presentará á las Cortes, será una ley de orden público concebida naturalmente bajo el punto de vista de una política de enérgica resistencia. Nuestro colega ha sido mal informado y semejante noticia carece de todo fundamento. El gobierno, que ni siquiera ha acudido al estado de sitio ni saliendo de las leyes ha adoptado la mas leve medida arbitraria, cree que tiene bastante con la legislación hecha en Cortes y aplicada rectamente para hacer frente á todos los esfuerzos de los trastornadores del orden público. Dificilmente pueden presentarse en nuestro pais sublevaciones de un carácter mas grave que la última de Andalucía, y allí se está viendo cómo para castigar á los factores de ella é impedir que otros sigan su ejemplo, bastan los medios legales que tiene el gobierno y los elementos de orden que encierra la sociedad española.

Segun los datos oficiales que trae el *Memorial de Infanteria* han solicitado el retiro en el pasado mes de julio un coronel, un teniente coronel, un primer comandante, diez segundos y siete capitanes.

Se ha autorizado al comandante general de las fuerzas de ocupacion de Tetuan á que conceda permiso á un jefe y dos oficiales por cuerpo, con dos meses de licencia para asuntos propios y goce de medio sueldo.

Dice *La España Militar* refiriéndose á noticias de Tetuan: «Se espera la aprobacion del plano de las fortificaciones. Es fama que el cónsul inglés, durante los dos meses que pasará en compañía del emperador marroquí le inclinará á pagar á España mensualmente. Los habilitos obran entretanto con la crasa ignorancia que les distingue. Quieren ver libre á Tetuan, y se niegan á pagar la contribucion al emperador.»

Ayer tarde dió la compañía del señor Cisnelli su funcion de despedida en la plaza de toros, siendo los ejerci-

cos tan variados y aplaudidos, como escasa la entrada. Si, como se dice, le ha costado al Sr. Cisnelli la exorbitante suma de noventa mil reales por arriendo del local únicamente, puede asegurarse que ha trabajado para la empresa que tiene la plaza am por tres años. En la funcion de ayer echamos de menos al airoso gaditano Wenling, que está disfrutando de la luna de miel con su cara mitad la Sra. Berta, tan aplaudida en el circo de Paul en esta temporada.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 955 fanegas de trigo de 51 1/2 á 53 1/2 rs. quedando por vender sobre 406 fanegas; la cebada de 28 á 29 rs. fanega, y la algarroba á 38.

Dice un periódico, refiriéndose á carta de Tetuan, que iban á ser relevados tres batallones de cazadores, entre otros el de Llerena, que pasará, se dice, de guarnicion á Barcelona.

Vuelve á escasear en Madrid la moneda gruesa de plata, al paso que la del oro circula con profusion; así es, dice uno de nuestros colegas, que la talega de pesos duros ó de napoleones tiene de premio en el cambio 74 rs. y 40 la de oro.

Parece que ha de aumentarse la fuerza electiva de la guardia civil, y se ha consultado el modo con que se ha de proceder á la nueva organizacion de este cuerpo, en vista del aumento que ha de recibir. Así lo dice *La Epoca* de anoche. *La España Militar* dice terminantemente que ya se ha cursado la real orden, por la que se aumentan á la fuerza orgánica de la guardia civil 1,000 plazas de infanteria las que en 1.º de enero se hallarán en aptitud de prestar el servicio especial de su instituto.

Está aprobada una propuesta de 41 sargentos de infanteria ascendidos á subtenientes, la cual se publicará en breve.

Los artistas no pierden el tiempo en el Escorial. Hemos oido hacer grandes elogios de algunos estudios que para un cuadro pinta del natural el señor Sanchez Blanco: el Sr. Benjumea concluye el que, por encargo de S. M., está pintando hace años, que regularmente veremos en la próxima exposicion; el Sr. Ibañez, joven también conocido en las artes, pinta el interior de la biblioteca del monasterio; y por último, el joven Ponzano, discípulo del Sr. Sanchez Blanco, se le ve con frecuencia tomar del natural bonitos puntos de vista.

Una carta de Nápoles fecha 7 del corriente, dice que ascienden á 60,000 los soldados que defienden la independencia de aquel pais. Solamente en las llanuras de la Corona hay de 8 á 9,000 hombres.

La Epoca califica con razon de altamente improbable y desfundada por lo tanto de fundado, la siguiente noticia que le transmiten de Turin: «Se asegura que el general Cialdini preguntó si se opondrían los franceses á la invasion del territorio pontificio; y que la respuesta fué negativa, alentándole por el contrario para que emprendiera las operaciones.»

El teatro del Liceo de Barcelona sigue adelantando en su reedificacion, ocupándose multitud de trabajadores en sus obras. Al fin se ha decidido que la cubierta del edificio sea de hierro, como mas á propósito para resistir un incendio.

Segun despachos recibidos anoche, SS. MM. y AA. continuaban en Burgos sin novedad en su importante salud.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla 14.
El principe de Montenegro habia aceptado aunque con dificultad, una entrevista con Omer-Baja en Zablic. Omer-Baja llegó con una grande comitiva; pero esperó en vano al principe que prestó motivo de salud para no acudir. Omer-Baja irritado se prepara á recomenzar la guerra. El papel moneda está distribuido en las provincias, pero la Puerta para disipar las repugnancias del pueblo, se dispone á establecer la amortizacion de dicho papel.
Berlin 14.
A pesar de la prohibicion de la

autoridad Varsovia ha celebrado la fiesta nacional de la polonia. Todas las tiendas estaban cerradas como igualmente la Bolsa. Un gran concurso de gente se dirigió á las iglesias. La ciudad fué iluminada por la noche. Las principales calles estaban ocupadas por una fuerza militar imponente con artilleria. Se hicieron algunas prisiones.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer quedaron el consolidado á 49-15 y la diferida á 42-80.

VIAGE DE SS. MM.

El parte telegráfico que publica el diario oficial, dice así:

«El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

Burgos 14 de agosto de 1861.—Sus Majestades y Altezas han salido á las cuatro de esta tarde de Palencia. Sus habitantes les han tributado en su despedida los mismos homenajes de afecto y entusiasmo que á su llegada.

Durante el viaje han recibido Sus Majestades una ovacion completa. En todos los pueblos se agolpaba la gente al paso de sus reyes, y no cesaban de tributarles repetidas aclamaciones del mas vivo cariño.

A las siete y media han llegado á Burgos. Una inmensa multitud esperaba en la estacion y ocupaba las calles por donde debian dirigirse SS. MM.

Los habitantes todos de Burgos estaban poseidos de un verdadero júbilo. La antigua capital de Castilla la Vieja ha acreditado su proverbial lealtad á la monarquia.

La entrada de SS. MM. ha sido verdaderamente triunfal.»

Las últimas noticias de Santander que nos trae el correo ordinario, nos hablan de la salida de SS. MM. de aquella plaza el 15 por la mañana, en los siguientes términos:

«A las nueve de la mañana de hoy han abandonado esta ciudad Sus Majestades y Altezas en medio de un pueblo entero, ávido de significar á sus reyes hasta el último momento su adhesion, el espíritu monárquico que le anima, y el respetuoso amor que profesa á la magnánima y bondadosa Isabel II, cuyo recuerdo será inestinguible en estos leales habitantes.

SS. MM. y AA. salieron de palacio á las nueve, dirigiéndose á la catedral.

El tránsito de uno á otro punto estaba cubierto por un gentío inmenso que desde muy temprano ocupaba la carrera, y esperaba impaciente á los reyes para saludarlos en su despedida.

Efectivamente, apenas la musica empezó á tocar la marcha real, señal evidente de la salida de SS. MM., empezó el entusiasmo, los vítores, los vivas á la reina, al rey, al principe de Asturias, á la infanta doña Isabel, á la familia real al trono español, á la madre de los españoles, á cuantos dictados en fin puede concebir una imaginacion ardiente y respirando entusiasta cariño y acendrado amor; y estos vítores y estos vivas incesantemente repetidos fueron llenando el ambiente que S. M. respirara, hasta conmoviera y hacerla arasar en lágrimas los ojos, como un tributo de agradecimiento á tanto amor, á tanto respeto y cariño tan espontáneamente debidos al pueblo de Santander.

Así, é interrumpiendo á cada momento la marcha del carruaje la potente muralla humana que interceptaba el tránsito, llegaron por fin SS. MM. á la catedral.

El pueblo siguió á los reyes en la carrera: por todas partes, de los balcones, de las calles, partían entusiastas aclamaciones, señoras vivas, ardientes protestas de adhesion y amor á la Reina, á su treno y á su feliz reinado.

Despues de oír misa SS. MM. continuaron la marcha por las calles de Atarazanas, Becedo, Alameda, hasta la estacion real de Cajo, donde aguardaban á SS. MM. las corporaciones, funcionarios públicos, y demás personas invitadas, y allí se reprodujeron de nuevas escenas de la carrera.

Nuevos vítores, vivas y manifestaciones de entusiasmo y respetuoso amor se repitieron en aquel sitio: SS. MM. y Altezas, y las demás personas de la comitiva real ocuparon los coches del tren dispuesto á este efecto, el piloto rompió la marcha en reconocimiento y vanguardia de seguridad, la locomotora hizo escuchar el significativo aviso

con sus silvos, el tren partió y la inmensa concurrencia que llenaba aquel sitio continuó victoreando y saludando en despedida á los augustos huéspedes que por espacio de veinte y cuatro dias han honrado con su presencia á Santander.»

Las sumas entregadas por S. M. en Santander para objetos de beneficencia ascienden á la total de 290,000 reales que se han repartido entre los hospitales, casa de caridad, conferencias de San Vicente, marineros pobres, dotes para huérfanas, hermandad de empleados y operarios de la fábrica de tabacos, veteranos de Trafalgar, pobres de la poblacion y de la provincia, y varias iglesias.

En Valladolid se hacen grandes preparativos para recibir á SS. MM.; y aunque las reales personas solo permanecerán en dicha ciudad la noche del sábado, las autoridades se proponen que los augustos viajeros al terminar su escursion por los pueblos castellanos, se persuadan cada vez mas de que allí, como en toda España, solo hay amor y lealtad para nuestros reyes, y un sentimiento monárquico que no se debilitará jamás. Entre otras cosas notables se levantan cuatro arcos magníficos en la plazuela del Ochoavo, con preciosas alegorias y transparentes; y se pinta el de la calle de Santiago, en el cual se colocarán dos estatuas colosales, representando la provincia y la capital. Toda la carrera que deben seguir SS. MM., estará colgada con gusto y con lujo, y llamará especialmente la atencion la iluminacion que habrá el sábado por la noche en la plazuela de palacio, para la cual se emplearán 28 ó 30,000 luces de gas, de aceite y de esperma. Para esta iluminacion hay vasos de cristal faroles lindísimos á la oriental y á la veneciana, grandes bombas, de cristal tambien, coronas, estrellas y escudos de metal, con esmalte de oro y azul.

En frente del palacio, siguiendo toda la linea de la plazuela del mismo, se arma una gran galería, de formas elegantes; en el medio de ella un arco triunfante, cuya decoracion se manifiesta por una archibolla que representa el arco iris, y termina en una corona real, iluminándose el centro de él con multitud de estrellas de gas, y toda la galería con muchos miles de vasos y faroles del mas exquisito gusto. En el centro de la plazuela un gran kiosco de estilo severo y de buen gusto; á sus lados glorietas y templetas, iluminándose todo con profusion, por medio de combinaciones de gran efecto. Delante de palacio, quedando la plazuela en medio, hay un gran edificio del real patrimonio, que se adornará con lujo en armonia con el conjunto de la decoracion principal, iluminándose tambien la magnífica fachada de San Pablo. El gobernador de Valladolid y una comision de la municipalidad se reunen todas estas noches para determinar y arreglar los festejos que deben hacerse á nuestra augusta soberana que, siempre bondadosa, teniendo para todos palabras de cariño, y derramando con prodigalidad cuantos beneficios han estado á sus alcances, deja en Castilla esos recuerdos que mas deben lisonjear á los monarcas, porque ellos son la mas brillante apologia de sus virtudes, y los cimientos mas sólidos que sostienen su trono.

De Burgos hemos recibido el programa de los festejos que se preparan allí para celebrar la estancia de los reyes en aquella ciudad. Como el programa tiene mucha estension, y como por otra parte nuestro celoso corresponsal, que sigue á la corte en su viaje nos mandará en breve noticias detalladas de lo que ocurra, nos limitaremos á decir que la poblacion de Burgos ha preparado para saludar á la Reina y demostrarle su lealtad y cariño cuanto ha sido posible hacer humanamente en los pocos dias que han tenido para ello. Cuentase en la relacion de los preparativos, músicas, iluminaciones, bailes populares, arcos de triunfo, y preciosas decoraciones en los sitios mas principales de la ciudad. La comision que ha entendido en el arreglo de todos aquellos adornos, dicen que ha estado muy acertada.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Pride.—A las 9 de la noche gran funcion de ejercicios ecuestres por el Sr. Cazorla. —Quinta Ultima esolucion de las 10 de la mañana, 23 de agosto, 1.º noche.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Roque y San Jacinto, confesores.

Quintos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pádo (calle de San Roque) donde termina la novena del santo...

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Galicia, Barbastro y Chiclana.

Subastas. — El 24 de setiembre la de 28,000 frascos de hierro para el envase de azogue en las minas de Almaden...

Exámenes. — La escuela superior de Arquitectura anuncia que los que aspiran a ingresar en ella para el curso de 1891 a 1892 acudan...

Matrícula. — La dirección de la escuela profesional de Veterinaria anuncia quedará abierta la matrícula para el curso de 1891 a 1892...

Cacos. — El lunes un par de prójimos entraron en la tienda de una meditera establecida en la calle de los Negros...

Reincidencia. — El mismo día fue preso un sujeto que hirió en la cabeza a una mujer en la calle del Espino...

Robo. — El domingo fué preso por la guardia civil del mismo puesto, un sujeto que había robado 740 rs. en la calle de Santa Ana...

Contra la sed. — Copiamos de la Revista farmacéutica española la siguiente fórmula, cuyo conocimiento creemos que puede convenir a las muchas personas que acosadas por la sed...

Buen servicio. — El día 9 se dió parte al juez del Norte, por el inspector de las afueras de este cuartel, de haber hallado enfermo en la cuneta de Areneros, dos guardias civiles veteranos...

ANUNCIOS.

Jabón de alfalfa. — Un escritor francés cuenta que hace pocas semanas hizo una corta excursión al campo...

SOMBRILLAS Y ABANICOS. — Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastián, 2. — Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad...

SE ARRIENDA EL CUARTO. — Suelo del Novillero, de la dehesa de la Carraca término de Cheltes, provincia de Badajoz...

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central, por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 12 y dirigidas a Demetrio Rodríguez...

Avisos civiles. — Por la tenencia de alcalde del distrito de la Inclusa se avisa haber sido hallado en la calle de los Cojos una caballería mayor...

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia se cita a junta general de acreedores de D. Pedro y doña Josefa Villar...

Quinta exposición. — Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio de la nueva exposición del ciclorama en que figura el gran panorama de Madrid tomado desde la plaza de toros...

Solemnes cultos. — Desde el día 11 al 25 ambos inclusive se celebran solemnes funciones a Nuestra Señora de Atocha, en su real iglesia...

Conato de asesinato. — El día 10 fué preso por la guardia civil veterana del cerrillo del Rastro, un sujeto que intentó asesinar a su esposa con una navaja...

Contra la sed. — Copiamos de la Revista farmacéutica española la siguiente fórmula, cuyo conocimiento creemos que puede convenir a las muchas personas que acosadas por la sed...

ANUNCIOS.

REGALO. — SE REGALA UN Bisturri ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón...

SOMBRILLAS Y ABANICOS. — Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastián, 2. — Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad...

SE ARRIENDA EL CUARTO. — Suelo del Novillero, de la dehesa de la Carraca término de Cheltes, provincia de Badajoz...

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central, por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 12 y dirigidas a Demetrio Rodríguez...

Avisos civiles. — Por la tenencia de alcalde del distrito de la Inclusa se avisa haber sido hallado en la calle de los Cojos una caballería mayor...

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia se cita a junta general de acreedores de D. Pedro y doña Josefa Villar...

Quinta exposición. — Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio de la nueva exposición del ciclorama en que figura el gran panorama de Madrid tomado desde la plaza de toros...

Solemnes cultos. — Desde el día 11 al 25 ambos inclusive se celebran solemnes funciones a Nuestra Señora de Atocha, en su real iglesia...

Conato de asesinato. — El día 10 fué preso por la guardia civil veterana del cerrillo del Rastro, un sujeto que intentó asesinar a su esposa con una navaja...

Contra la sed. — Copiamos de la Revista farmacéutica española la siguiente fórmula, cuyo conocimiento creemos que puede convenir a las muchas personas que acosadas por la sed...

REGALO. — SE REGALA UN Bisturri ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón...

SOMBRILLAS Y ABANICOS. — Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastián, 2. — Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad...

SE ARRIENDA EL CUARTO. — Suelo del Novillero, de la dehesa de la Carraca término de Cheltes, provincia de Badajoz...

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central, por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 12 y dirigidas a Demetrio Rodríguez...

Avisos civiles. — Por la tenencia de alcalde del distrito de la Inclusa se avisa haber sido hallado en la calle de los Cojos una caballería mayor...

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia se cita a junta general de acreedores de D. Pedro y doña Josefa Villar...

Quinta exposición. — Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio de la nueva exposición del ciclorama en que figura el gran panorama de Madrid tomado desde la plaza de toros...

Solemnes cultos. — Desde el día 11 al 25 ambos inclusive se celebran solemnes funciones a Nuestra Señora de Atocha, en su real iglesia...

Conato de asesinato. — El día 10 fué preso por la guardia civil veterana del cerrillo del Rastro, un sujeto que intentó asesinar a su esposa con una navaja...

Contra la sed. — Copiamos de la Revista farmacéutica española la siguiente fórmula, cuyo conocimiento creemos que puede convenir a las muchas personas que acosadas por la sed...

COMPENDIO DE COLON. TRATADO TEORICO-PRACTICO DE JUZGADOS MILITARES. LIBRO DE TESTO PARA LA ENSEÑANZA EN EL COLEGIO DE INFANTERIA, escrito por el profesor del mismo, DON FRANCISCO PEREZ Y PEREZ...

NIGRITINE VEGETAL. Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres. En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido...

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 10 de junio, y sus saludables aguas se espesan en esta corte en las principales oficinas de farmacia...

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO. Saldrá de Valencia para la Habana directamente, la veterana fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duras el pasaje de pepa y cincuenta el de proa...

BEDFORD BURYS Y C. A. DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramientas, cortantes y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de cuchillería...

WM. ASH. Y C. A. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Cármen, número 19, piso principal. — (00, 15, 18, 21 y 25).

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado a la calle del Príncipe, número 1.

REWOLVERS. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1. — (Ag. 0, 00, 00, 00, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31. — Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Oct. 2, 4, 6.)

LA BENEFICIOSA. Asociación mutua para colocar economías capitales. Ingresos anual hoy RVN. 29.102.189/65 cént. Interés anual, por término medio hasta hoy, 12/62. Los hon los se retiran a voluntad de los interesados, con cinco días de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.) — (1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25.)

EL SR. D. JOSE ORTIZ DE ZARTE Y BERRAZA, caballero del hábito de Santiago é intendente militar jubilado, HA FALLECIDO. Su hermano, sobrinos, parientes y testamentarios, suplican á los amigos que por un olvido involuntario ó falta de tiempo, no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma (q. e. p. d.) se celebrará en la iglesia parroquial de San Luis, obispo, mañana viernes á las ocho de la misma; concluida la cual, se verificará la traslación del cadáver al cementerio de la sacramental de San Isidro; en lo que recibirán especial merced.

VAPORES-CORREOS. A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN OMBINA (105). LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana. Para Barcelona y Mar del. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías a precios aizados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubi y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, v. de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferrocarriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 9 DE AGOSTO DE 1891.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 1 MIXTO, TREN N.º 5 MIXTO, TREN N.º 5 MIXTO, Llegada, Salida, etc.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 2 MIXTO, TREN N.º 3 MIXTO, TREN N.º 6 MIXTO, Llegada, Salida, etc.